

# **Auslandsemester an KU Leuven Campus Brüssel – Wintersemester 2015 / 2016**

## **Vorbereitung:**

Neben der Bewerbung an der Universität Liechtenstein muss man sich auch auf der Internetseite [www.kuleuven.be](http://www.kuleuven.be) registrieren und ein paar Schritte für die Bewerbung an der Gastuniversität durchführen. Des Weiteren findet man auf der oben genannten Website verschiedene Dokumente bezüglich Erasmus an der KU Leuven Campus Brussels, um sich optimal auf das Auslandssemester vorzubereiten. Es ist zu empfehlen, sich genau zu informieren welche Kurse belegt werden können um etwaige Probleme mit dem Learning Agreement zu vermeiden. Das International Office in Brüssel antwortet bei etwaigen Fragen via E-Mail schnell und unkompliziert und ist auch ein wichtiger Ansprechpartner vor Ort.

## **Unterkunft:**

Ich habe im Studentenwohnheim „Van Orley“ gewohnt, welches von der Studentenorganisation Br(ik betreut wird. Es gibt Doppel- und Einzelzimmer, welche man für maximal 5 Monate mieten kann, jedes Zimmer hat ein eigenes Badezimmer mit Dusche, einen eigenen Kühlschrank, jedoch wird die Küche mit den anderen Studenten geteilt. Aufgrund der Menge an Leuten und Partys ☺ musste die Sauberkeit des Öfteren Leiden, jedoch kommt zweimal die Woche ein Reinigungsteam und bringt die Gemeinschaftsräume auf Vordermann. Das Haus bietet Platz für 100 Leute, welche alle ihr Auslandssemester in Brüssel absolvieren. Aufgrund dieser Tatsache lernt man sofort neue Leute von verschiedenen Kontinenten und Ländern kennen und hat keine Probleme Anschluss zu finden. Die Lage des Wohnheimes ist perfekt, die Metro bzw. Strassenbahn ist ein Steinwurf entfernt, Einkaufsgeschäfte sind leicht zu Fuss erreichbar und es sind nur 15 Minuten Fussweg zur Universität. Man muss erwähnen, dass es kein Bettzeug im Zimmer vorhanden

ist und die Küche nicht zu 100% ausgestattet ist. Für jene, die ihr Erasmusleben voll ausleben möchten, ist Van Orley sicher eine der besten Optionen als Unterkunft in Brüssel Zentrum.

### **Universität:**

Der Campus liegt im Zentrum Brüssels, wenige Gehminuten vom Grand Place oder Manneken Pis entfernt, den Sehenswürdigkeiten Brüssels. Des Weiteren sind Strassenbahn, Metro, Bushaltestellen und der Hauptbahnhof in unmittelbarer Nähe. KU Leuven wurde 2016 im World University Ranking an 35. Stelle gelistet, welches sich am Niveau bzw. den Anforderungen widerspiegelt. Die Vorlesungen selbst sind wie in Liechtenstein aufgebaut, aktive Mitarbeit ist gern gesehen und man kann mit den Dozenten in Pausen bzw. Vor- und nach der Stunde offene Fragen klären. PowerPoint Folien und sonstige Lernunterlagen werden auf einer Lernplattform zur Verfügung gestellt. An der Universität sind viele Austauschstudenten unterwegs, was das Kennenlernen von neuen Leuten stark erleichtert. An der Universität gibt es verschiedene Studentenverbindungen, vor allem kann ich jedem raten Mitglied bei ESN (Erasmus Social Network) zu werden. Dies ist eine Organisation für Erasmusstudenten welche Partys und Trips in andere Städte organisiert. Man zahlt 10 € Mitgliedsbeitrag, bekommt jedoch Ermässigungen bei den Trips bzw. Partys und ein 15€ Gutschein für Ikea oder eine Wertkarte für das Handy. Ich besuchte mit ESN verschiedene belgische Städte wie Gent und Brügge oder gingen Bubble Soccer spielen. Vor allem am Anfang werden viele Events von der Organisation organisiert, was den Start in einer fremden Stadt erneut erleichtert.

### **Stadt:**

Brüssel ist eine sehr lebendige Stadt mit vielen verschiedenen Nationalitäten und Kulturen. Dies lässt sich auf der einen Seite damit erklären das viele wichtige europäische Institutionen ihre Niederlassung in Brüssel haben und die Stadt zweisprachig ist (flämisch + französisch). Jedoch funktioniert es ohne Probleme sich nur mit Englisch zu verständigen. Für eine Jahreskarte für die öffentlichen Verkehrsmittel in Brüssel zahlt man 125 Euro, jedoch benötigt man eine Bestätigung der Universität für die Vergünstigung, welche erst nach zirka

2 Wochen abgeholt werden kann. Dies ist die billigste Variante, wenn man die öffentlichen Verkehrsmittel öfters benützt.

**Fazit:**

Zusammengefasst möchte ich sagen, dass ich jedem empfehlen kann ein Auslandssemester zu absolvieren. Man lernt so viele neue Leute bzw. Kulturen kennen und es ist einfach etwas anderes als das normale Studentenleben in Liechtenstein. Brüssel würde ich wieder als Erasmusziel wählen, da neben der Universität auch das etwas andere Studentenleben seinen Reiz hat. Insgesamt kann ich sagen, dass ich jede Sekunde meines Aufenthaltes in Brüssel genossen habe und mit jede Menge an neuen Eindrücken und Freunden nach Liechtenstein zurückgekehrt bin.



Links sieht man mein Zimmer im Studentenwohnheim Van Orley.

Links oben waren wir mit ESN in Gent und machten eine Stadttour und probierten belgische Spezialitäten.

Rechts oben waren wir auf dem Semesterstartfestival „Brussels Brost“. Pflichttermin für alle im Wintersemester.



3 bekannten Sehenswürdigkeiten Brüssels:

- Manneken Pis
- Grand Place
- Bourse